
Информационно-образовательный проект 

«ШАГ» – «Школа Активного Гражданина» 

в государственном учреждении образования 

«Дотишская средняя школа» 17 мая 2024года 

Вороновского района Гродненской области 

Тема. «Родина моя Беларусь в лицах.  Итоги. VII Всебелорусское народное 

собрание – главное политическое событие года»  

Дата проведения: 17 мая 2024г. 

Участники: ученики 8-11 кл. 

Модератор: учитель истории и обществоведения Е.Р. Руселевич.  

Форма проведения: круглый стол 

 

17 мая прошло очередное занятие в Школе Активного Гражданина, на 

котором участники обсудили главное политическое событие страны – 

VII Всебелорусское народное собрание, подвели итоги всех встреч на 

протяжении учебного года.  

 
 

На первом этапе «Мы узнаём» участники отвечали на вопросы викторины. 

После ответа на первый вопрос, просмотрели видеофильм «Беларусь 

созидающая. Каким было первое Всебелорусское народное собрание и каким 

стало 27 лет спустя» (https://www.youtube.com/watch?v=8Teug01iLZI).  

Из видеофильма ребята узнали, что Всебелорусское народное собрание – 

это особая форма народовластия, которая укрепляет взаимосвязь общества и 

государства; что І Всебелорусское народное собрание прошло в октябре 1996г. 

На нём присутствовало более 4 тыс. граждан страны.  

Отвечая на второй вопрос викторины: «Каков конституционный статус 

Всебелорусского народного собрания?», участники обратились к главному 

Закону страны и проанализировали разные редакции документа.  

Был сделан вывод, что референдум 22 февраля 2022г. укрепил статус и 

значимость этого государственного органа. 

https://www.youtube.com/watch?v=8Teug01iLZI


 
Изучив предложенную в ответе на третий вопрос инфографику, школьники 

согласились с тем, что «Всебелорусское народное собрание – это, фактически, 

Беларусь в миниатюре». Здесь они увидели, что в собрании участвовали 

представители всех регионов страны, разного возраста, разных профессий, с 

разным уровнем образования. Ребята обратили внимание на гендерное 

соотношение участников и отметили, что количество мужчин и женщин почти 

равное.  

Отвечая на четвёртый вопрос викторины, ребята узнали, для чего нужны 

такие документы как Концепция национальной безопасности и Военная 

доктрина – это важнейшие документы, определяющие стратегию 

противодействия рискам и угрозам на ближайшие десятилетия. 

Девиз VII Всебелорусского народного собрания «Время выбрало нас!» 

оказался знакомым школьникам. С ним они встречались на мероприятиях, 

посвящённых событиям Великой Отечественной войны. Отвечая на данный 

вопрос, школьники сделали вывод, что и в мирное время бывает тяжело и опасно. 

Но мы должны стойко держаться, стараясь сохранить честь, достоинство, 

правду. Время выбрало нас, чтобы проверить на прочность и надёжность, на 

человечность и истинный патриотизм. 

На втором этапе мероприятия школьники познакомились с делегатами 

VII Всебелорусского народного собрания от Вороновского района. Ими стали 

председатель Вороновского райисполкома, сенатор верхней палаты 

Парламента Дмитрий Иванович Захарчук, заместитель председателя 

Вороновского райисполкома Андрей Михайлович Карпович; председатель 

районного Совета депутатов, депутат Гродненского областного  Совета 

депутатов Елена Яновна Ганевич, местные депутаты – заведующий 

Беняконской АВОП Виталий Чеславович Киселевский и главный редактор 

«Воранаўскай газеты» Татьяна Павловна Дудко. 

 



 
Быть участником Всебелорусского народного собрания – это не только 

большая честь, но и огромная ответственность, так как именно им предстоит 

формировать базис, который позволит Беларуси крепнуть и развиваться по 

всем направлениям. Их объединяет стремление сделать нашу страну еще 

лучше. 

Инициативной группой учащихся была подготовлена и 

продемонстрирована презентация «Говорят делегаты VII Всебелорусского 

народного собрания», в которой отражены мнении и впечатления делегатов об 

участии в VII Всебелорусском народном собрании. 

 
Председатель Вороновского районного Совета депутатов, депутат 

областного Совета депутатов Елена Ганевич рассказала: «Делегатами 

ВНС было принято два важных документа – новая Концепция национальной 

безопасности и Военная доктрина. Это очень своевременный и необходимый 

шаг, подчеркнула она. – Географически наша страна расположена в центре 

восточно-европейского региона, где, как все вы видите и знаете, есть военно-

политическая напряженность. Безусловно, все происходящее вокруг 

затрагивает национальные интересы Беларуси и в целом Союзного 

государства. Их защита и является приоритетной задачей. Именно на это 

направлены все новации этих документов, которые разработаны с учетом 

появившихся вызовов и угроз». 

Глава депутатского корпуса также заострила внимание на том, что наша 

страна не собирается ни с кем воевать и делает все возможное, чтобы не 

допустить военных конфликтов. Именно поэтому Беларусь неоднократно 

становилась и готова быть в дальнейшем площадкой для мирных 

переговоров. 

 



 
Председатель Вороновского райисполкома, сенатор верхней 

палаты Парламента Дмитрий Иванович Захарчук отметил, что разговор 

Президента с делегатами Всебелорусского народного собрания был 

обстоятельным и аргументированным, как того и требует общение с людьми, 

которые будут определять будущее страны. В плотном контексте были раскрыты 

темы социально-экономического благополучия, национальной безопасности, 

единства нации. Глава государства А.Г. Лукашенко неоднократно подчеркивал, 

что мир изменился. И мы не можем развиваться в отрыве от происходящих 

событий. Но мы должны, как и прежде, следовать выбранному политическому и 

экономическому курсу, в котором сочетаются и мировой опыт, и наши 

традиции.  Глава государства детально охарактеризовал и военно-политическую 

обстановку, складывающуюся вокруг Беларуси. Этим обусловлены изменения, 

внесенные в такие важные документы, как Концепция национальной 

безопасности и Военная доктрина.  

 

 
Главный редактор «Воранаўскай газеты» Татьяна Павловна Дудко  

во второй раз принимала участие в заседании народного вече и снова 

осталась под большим впечатлением от масштабности события, важности 

обсуждаемых тем, глубины подачи информации всеми выступающими, 

основательности проработки тех стратегических документов, которые были 

утверждены делегатами ВНС и будут определять курс развития нашей 

страны на ближайшие годы.  

Татьяна Павловна сделала вывод, что Всебелорусское народное 

собрание прежде всего направлено на консолидацию нашего общества.  

Государство заинтересовано в том, чтобы привлечь большее число своих 

граждан к управлению страной, воспитать у них чувство сопричастности и 

ответственности за ее развитие, за ее будущее. На взгляд главного редактора 



районной газеты главный критерий Всебелорусского народного собрания – 

патриотизм. Хоть все граждане страны и разные, но думаем об одном – 

о мире, о Родине, о судьбе своих детей и внуков.  

По итогам форума Татьяна Павловна, как представитель 

журналистского сообщества, чувствует особую ответственность: ведь теперь 

им, журналистам, предстоит донести посылы и опасения Президента 

Республики Беларусь до каждого белоруса, поделиться ими в коллективах, в 

кругу близких, чтобы каждый знал, что только от наших совместных 

целенаправленных действий во имя мира и благополучия зависит будущее 

страны, качество жизни каждого из нас. 

 
 

Заведующий Беняконской амбулаторией, врач общей практики 

Виталий Чеславович Киселевский рассказал: «Два дня были очень 

насыщенными для делегатов, но мы получили необычайный заряд энергии. 

Всебелорусское народное собрание, как и встреча с Президентом, лично на 

меня произвели большое впечатление. Всегда знал о воле, сильном характере 

и политической дальновидности Главы государства, но большой разговор в 

разы усилил мои убеждения. В своем выступлении Александр Григорьевич 

говорил о том, что близко и понятно простым людям, четко и ясно обозначил 

приоритеты нашей страны, перспективные направления и ориентиры. Глава 

государства нацелил на то, что и дальше мы будем сохранять статус 

миролюбивой страны, сильной нации. Но Александр Григорьевич отметил, 

что наше миролюбие – это не пацифизм. И подтверждением тому является 

решение о размещении тактического ядерного оружия на территории 

республики. Уверенности в данном вопросе, безусловно, добавляет и 

старший брат за спиной в лице Российской Федерации. 

Второй день прошел в обсуждении и принятии двух важнейших 

обновленных документов – Концепции национальной безопасности и 

Военной доктрины – основополагающих гарантов безопасности нашего 

государства. Каждый из участников заблаговременно ознакомился с их 

проектами. А доведенная на Собрании информация, как по внешним угрозам, 

так и внутренним, была четкой и понятной. Подтверждением тому стало 

единогласное голосование». 



На третьем этапе «Мы действуем» учащиеся пролистали страницы 

виртуального альбома «Наши земляки», вспомнили имена людей, которыми 

гордится Вороновский район.  

   

Ребята отметили, что не только награды, звания и должности 

свидетельствуют о высокой оценке вклада человека в развитие своей страны. 

Ежедневный кропотливый добросовестный труд, активная гражданская позиция, 

любовь к своему делу, Родине, приверженность нравственным идеалам – то, что, 

бесспорно, можно отнести к характеристикам лучших представителей 

Вороновского района и белорусского народа в целом. 

Подводя итоги встречи, участники продолжили следующие предложения: 

Смогу ли я стать ...?  

Для меня важно в ...?  

Я бы хотел ...?   

 

 

Руселевич Елена Романовна, 

учитель истории и обществоведения 

ГУО «Дотишская средняя школа»  

Вороновского района 


